018. Supervisa salud que migrantes centroamericanos reciban atención médica humanitaria

Con la representación del doctor Jorge Alcocer Varela, autoridades sanitarias recorren módulos de atención y albergues.



México aplica recomendaciones de Buena Práctica Internacional sobre atención médica sin distinción de sexo, edad, nacionalidad o raza.

Autor Secretaría de Salud

Fecha de publicación 18 de enero de 2019

Categoría Nacional

Como parte del operativo desplegado por el Gobierno de México para atender las necesidades de la caravana migrante de centroamericanos, por instrucciones del Secretario de Salud federal, Jorge Alcocer Varela, autoridades de esta Dependencia constataron en Tapachula, Chiapas, que los migrantes que lo requieran, reciban atención médica adecuada, en el pleno ejercicio de su derecho a la salud, al ofrecerles atención humanitaria, ya que por lo general vienen en condiciones adversas.

En su recorrido por el albergue provisional que se encuentra en las instalaciones del Instituto Nacional de Migración de Suchiate, el director General de Relaciones Internacionales de la Secretaría de Salud, el doctor Alejandro Svarch, refrendó el compromiso de México por replicar las recomendaciones de Buena Práctica Internacional que exhortan a que todos y cada uno de los migrantes tengan acceso pleno e ininterrumpido a un entorno acogedor y, cuando sea necesario, atención sanitaria de calidad, sin

discriminación por motivos de sexo, edad, región, nacionalidad o raza.

Antes visitó el parque central Miguel Hidalgo de Tapachula, donde conversó con algunos migrantes que acudieron al módulo de salud establecido en el lugar.

El doctor Svarch también recorrió las instalaciones del Hospital General de Tapachula, que se dispuso como unidad de referencia para la atención de urgencias médicas de los migrantes. Ahí, sostuvo un encuentro con autoridades de salud estatal, conoció detalles de las medidas sanitarias puestas en operación en los primeros minutos del arribo a territorio nacional de la caravana migrante.

El Secretario de Salud de Chiapas, José Manuel Cruz Castellanos, informó que en la estación migratoria 969 personas recibieron orientación y atención médica -739 hombres, 230 mujeres-, de los cuales 145 son menores de edad. Mientras que en los servicios de urgencias se atendió a un hombre de origen hondureño, de aproximadamente 45 años de edad, quien sufrió una fractura de fémur.

También está garantizado el abasto de medicamentos en centros de salud y se establecerá un módulo de atención médica en cada de las cabeceras municipales ubicadas a lo largo de la ruta que recorrerá la caravana migrante.

En las acciones de protección contra riesgos sanitarios, las autoridades sanitarias de Chiapas verifican los espacios físicos donde se elaboran alimentos y se toman muestras de agua para consumo humano, a fin de revisar los niveles de cloración y calidad bacteriológica.

Para brindar atención integral a la caravana de migrantes, el gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Salud estatal, desplegó a 156 médicos, enfermeras, vacunadores, trabajadores sociales, nutriólogos, psicólogos, químicos farmacobiólogos, verificadores sanitarios y personal de mantenimiento y de vectores, con el fin de responder a las diferentes necesidades que pudieran presentarse.

Para ello, la Jurisdicción Sanitaria número VII de Tapachula instaló tres unidades médicas móviles y una ambulancia en el albergue ubicado en las instalaciones del campo de fútbol de Suchiate.

Además, en el auditorio Suchiate y en el parque central de esta región, se establecieron tres módulos de atención médica, una ambulancia disponible en caso de ser necesario. Mientras que el Centro de Salud de Suchiate otorga servicios básicos las 24 horas del día.

En este operativo sanitario también participa personal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS),

del Instituto de Seguridad Social de los Trabajadores del Estado de Chiapas (ISSTECH) y del nivel municipal.

Síguenos en

Twitter: **@SSalud_mx**

Facebook: facebook.com/SecretariadeSaludMX

Instagram: **ssalud_mx**

You Tube: Secretaría de Salud México

Multimedia relacionada



<u>Ir a galería</u>